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. ·romeo en ocasiones, se. estima el 

.

. mejor candidato de Liberación 
Nacional y el de mayor experien
cia para aswrur la presidencia de 

la República. Es el Lic. Francisco Mora
les Hemández, quien asegura ser el único 
político que tiene ideas. Su principal pro
yecto es el de la transformación de la ce
santía con el cual pretende establecer un 
fondo de capitalización de ~20 mil millo
nes al año y ponerlos a disposición de los 
costarricenses. 

Este precandidato que desarrolla 
una lucha por acrecentar el cultivo de los 
cítricos en el país, como un sustituto del 
café, también sugiere par,¡ combatir el 
desempleo, el crear nuevas ciudades en 
las fronteras con Panilmá y Nicaragua. 

Es un revolucionario y tiene entre 
sus planes que de llegar a la presidencia, 
cambiaría la ubicación de la embajada de 
Costa Rica en Israel. Actualmente está 
en Jerusalem y Francisco Morales sugie
re llevarla a Te! A viv. 

Así lo expresó Morales en una en
lreVista que concedió a los periodistas 
Guillermo Femández, Armando Gon:ra
lez y Carlos Arguedas. Lo siguiente es 
un resumen de esa conversación. 

-¿Por qué para esta convención 
y eventualmente para una. elección na
cional, los liberacionistas y los costa
rricenses tienen que darle el voto. Qué 
Uene FrancisCo Morales diferente a los 
otros? 

-Todo, hasta en algunos casos se
xo. Un estilo de vida. Yo soy la mejor 
opción para Liberación y para el país. 
Soy el político de mayor trayectoria de 
mucha experiencia de Gobierno a la par 
de Jo.sé F\gueres, de Francisco Orlich, de 
Luis Alberto Monge. De .una trayectoria 
social conprobadá y de una vida .privada 
limpia. Son los requisitos que en este 
momento necesita no solo Liberación si
no el ews. 

- ¿En que sustenta su mensaje a 
los costarricenses? 

Manejo. una idea fuerza a partir 
de la cual construimos todo nuestra pro
puesta. Por una parte de actualización del 
pensamiento liberacionista y por otra, de 
alternativa al planteamiento neoliberal de 
los últimos 10 años palanqueado por el 
AID y los organismos financieros inter
nacional.es. Nuestra idea fuerza es la de
mocracia económica a partir de las trans
formaciones de la censantía con un fon
do de ahorro y de capiudl1.ación de ~20 
mil millones al año, $150 millones el do
ble del PAE 3 y sin dejar tirones de sobe
nuúa nacional. Este fondo de ahorro in
terno significa que aumentaría las posibi
lidades de la inversión, de la generación 
de ·empleo, de la democratización econ&
mica y de la redistribución del ingreso 
nacional que se ha ac,umulado en pocas 
m·anos. A partir de esta idea, podemos 
abordar a la manera costarricense y. no a 
la manera importada, la movilidad labo
ral, la reforma del estado. En la medida 
qu.e es te fondo aumente nosotros pode
mos trasferir propiedad que hoy está en 
manos del estado, por ejemplo el ICE, 
Recope, en una década a los asalariados 
que forman la población económicamen
te activa. Con ello se lograría disminuir 
el estado y aumentar democracia econ&
mica. 

- En el país ya se ha hablado en 
otras ocasiones de movimientos para 

FRANCISCO MORALES 

beneficiar a los trabajadores, como fue 
el cooperativismo, la Cl'!'Bción del Ban
co Popular, pero su actuar no ha sido 
todo lo efectivo y hoy hay muchas du
das y se critican sus errores. 

Efectivamente hay y habrá erro
res ·en el movimiento sindical, solidaris
ta, cooperativo pero son errores que bien 
vale la pena, porque el movimiento coo
perativo, el solidarismo y el sindicalismo 
están muy firmes. Pese a los errores, los 
movimientos sociales significan tres ac
tivos muy importantes en la democracia 
social costarricense. En la cesantía va 
abrir más anchurosas posibilidades por
que por ejemplo los trabajadores pueden 
hacer empresas propias de autogestión, 
se va a fomentar la pequeña y mediana 
industria se va a incentivar que la perso
na que trabaja en el sector público se va
ya a instalar su propia empresita por 
cuenta propia, vendrán las administrado
res de recursos laborales que van a crear 
competencia a estos organismos. 

-Planes similares los ha escu. 
chado el costarricense a otro montón 
de políticos y nunca los han concreta
do ¿por qué ahora si tienen que creer
le a Francisco Morales? 

- Yo he sido un político que he lu
chado por esta idea 20 años en todos los 
frentes, pero no he tenido los mecanis
mos de poder. En la administración Odu
ber cuando el Ministro de Trabajo que 
me sucedió Rafael Angel Rojas presentó 
el primer proyecto del Sector de Econo
mía Laboral, vino la administración Ca
rozo y no se tocó el tema. En el tiempo 
de Monge se volvió a hablar de esto pro
movida por el entonces Miniscro de Coo
perativas, Lic. Rafael Angel Rojas, pero 
en aquella coyuntura no se aprobó la ce
santía y sí salió la ley de Asociaciones 
Solidaristas. Luego vino la administra
ción Arias donde un proyecto de natura
leza social tal vez no interesó mucho al 
presidente Arias y luego vino la adminis
tración Calderón donde el presidente vi
sionariamente captó la importancia de 
este proyecto para el país y se ha decidi
do a dar una lucha que hasta el momento 
se mantiene. Y o creo que ahora sí le va
mos a dar a los trabajadores esta be;ra
mienta. 

-¿Por qué don Francisco Mo.ra
les con una conducta intachable, lu
chador, consecuente, al servicio' del 
partido y del ·país, oo tiene ese poder? 

}:lay dos marie ras de responder 
esa pregunta. Una optinústa diciendo que 
la gente es más inteligente de lo que uno 
cree entonce5 no votan por mí y la otra 
negativa, mucho más dolorosa y es que 
se la contesto con otra pregunta ¿votará 
la gente solo por ideas? No estará toda
vía el ser humano en período de perfec
cionamiento según el cual vota por el 
que va a ganar, vota por el hijo de papá, 
vota pcir el que tiene más presencia en re
levisión 

-Ante en su lucba por el SEL 
usted luchó contra el sector patronal, 
ahora el problema es con el sector la· 
boral que dice que la cesantía es una 
conquista del sector trabajador y us
ted está proponiendo administrársela. 
¿ qué responde? 

_..:Efectivamente me lo dijeron to
.dos los trabajadores el 1 de mayo, lo que 
quieren es que yo les de la censantía un 
derecho real efectivo y directo, una espe
cie de catorciavo mes. Eso sin duda sería 
muy bueno p~ el trabajador que siern-

pre está y más hoy, angustiado por pro
blemas sociales. Desde el punto de vista 
de la economía nacional en mi opinión 
sería muy malo porque se pierde la opor
tunidad de crear el gran fondo de ahorro 
y capitalización que viene a aumentar fos 
recursos para inversión, para generar em
pleo y ·entrar en la cultura del ahorro. En
tonces como conciliar ese interés de los 
trabajadores con una urgencia nacional, 
por eso en nuestra ley se establece ese 
mecanismo de girar un 70 por ciento 
buscando que nos quede un fondo de 
ahorro, no un seguro de desempleo, que 
sería el q•.1e venga a enriquecer el ahorro 
in temo. 

- Pero ese gran fondo no servirá 
para la creación de un gran banco que 
siempre es lo que· se. gesta en este tipo 
de proyectos, 

- Puede existir ese riesgo como en 
toda actividad humana pero creo que no 
de acuerdo con nuestro proyecto de ley. 
Hace 20 años, el Lic. Rojas y yo cometi
mos el error de crear una caja de la cen
satía que iba a administrar todos estos 
fondos, que iba a ser :mas grande que el 
Banco Popular. 20 años después hemos 
rectificado. El fondo de cesantía sería 
una cuenta a nombre de cada trabajador. 
Cuando ese trabajador esta en una em
presa donde haya asociación solidarista 
puede la asociación dejarle esos recursos. 
Si hay un sindicato, un sindicato, si hay 
una cooperativa; 11na cooperativa. Los 
bancos del sistema bancario nacional y 
los privados podrán establecer adminis
tradores laborales y una cuarta posibili
dad es que "'8 empresas privadas o per
sonas jurídicas previa autorización de la 
Comisión Nacional de Valores también 
pueden crear adminislradoras de fondos 
laborales. 

~~l.~.~~~.~ 

-¿Por qué Francisco Morales se 
ha mantenido tao pasivo en compara· 
clón con los otros l?recandidatos? 

Yo be centrado más mi campaña 
en mis ideas, en mis proyectos como la 
cesantía, como las 50 mil hectáreas de cí
tricos para el país, como el Instituto de 
Desarrollo y Fomento Comunal, el Insti
tuto de Riego de Guanacaste, como la 
Corporación Privada de Desarrollo para 
la zona sur y entonces le he dado más én
fasis a los planteamientos al mensaje y 
no he entrado a cuestionarnientos priva
dns o personales por>1ue soy escéptico 
todavía del ser human(>. 

--Otros precandidatos han seña
lado como los temas básicos, la educa. 
clón, la delincuencia y la banca nacio
nalizada. ¿Para la tendencia suya, 
cuáles son los prúlcipales problemas? 

El problema número uno para 
nuestra tendencia es el problema de la 
pobreza. 

En los PAES 1, 2 y 3, unos han ga
nado· y otros han perdido. Sabemos quie
nes han ganado. La pregunta es quien se 
preocupa por los que han perdido, que 
son asalariados y pensionados. Todos los 
indicadores del gobierno dicen que la 
economía nuestra crece a un ritmo muy 
satisfactorio. Pero curioso, aumenta el 
crecimiento de la economía pero aumen
tan los pobres. Eso significa que hay una 
mala distribución de la riqueza. Ahf 
vuelve a calzar mi propuesta de demo
cratización económica, ahorró y· cesantía 
porque es una forma de redistribuir ri
queza. 

A la personá que se Je da un empleo 
res u el ve el 60 por ciento de su·s pro ble-

Frases al 
vuelo 

e No espero nada. Si yo 
hubiera hecho manejo político 
yo me hubiera adherido a los 
que van a ganar. He insistido en 
mi candidatura porque conside
ro que es la mejor opción. Yo no 
estoy en política por posición 
estudio los problemas y busco 
soluciones y me mantendré co
mo siempre dando soluciones 
peleando por ideas, sin pensar 
en los puestos políticos." 

e En un principio de la 
c;:ampaña don Jose María me 
trato de persuadir de que yo lo 
apoyara y que me hiciera cargo 
de todo lo social. Pero compren
derá que yo tengo en el campo 
social ideas muy definidas. " 

e Yo no quiero una dipu
tación por Naranjo o por Grecia 
Fui dirigente político de Naran
jo hace 20 años y más bien me 
he alejado mucho de esas wnas 
porque hay dirigencias que es
tán trabajando y yo pasé a ser 
un dirigente, tal vez distante o 
de tipo nacional. 

mas, el puede escoger la escuela, el ba· 
rrio donde vive. Lo que me tiene mu~ 
preocupado es que desde la campaña pa· 
sado se ha tomado el camino equivocado 
como es el de los bonos de la electrici
dad, vivienda, eso es prostituir cualquier 
política social que empieza por faltarle el 
respecto al ser humano. Nuescra tenden
cia habla de pan, crabajo y estudio. Mu
chos de los que hablan que el tema prio
ritario es la educación tienen la concien
cia sucia. 

-¿Cuáles cree que son los princi· 
pales problemas que tienen las provin
cias como Limón, Guanacaste y Pun· 
!arenas y cuáles podrían ser las solu-
ciones? · 

-Me temo que no haya una causa 
ni una solución solamente. En Guanacas
te estoy muy optinústa porque el desa
rrollo hotelero y de servicios está cam
biando. El desarrollo hotelero, el país de
be tener unas 9 mil habitaciones y con el 
proyecto de Papagayo va a tener 13 mil 
habitaciones. 

Yo veo a Guanacaste unido a los 
servicios y a la agricultura de riego por 
eso tan importante el proyecto rnío del 
Instituto de Riego de Guanacaste. Estoy 
preocupado por Limón y la zona sur por
que alú los problemas son más comple
jos. En la zona sur lo que hay es una cul
tura de plantación bananera que queda 
alú. Luego tiene grupoi; étoicos distintos, 
yo propongo para la zona sur una corpo
ración de desarrrollo más de tipo priva
do. En donde participarían los sectores 
agrícolas empresariales y profesionales 
de la zona. Ese organismo se alimentaría 
de todos los impuestos que salen de la 
zona. 

. Para Limón, yo le estoy perdiendo 
el miedo si visualizarnos la provincia de 
Limón con el cultivo de los cítricos. Por-
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atraviesa una crisis de identidad ideológice 
que no podemos negar"' 

que penniten la existencia de la pequeña finquita como 
el café y la gran empresa. No ª'i el cultivo del banano. 
Hay un gran espacio para un gran ferrocarril que una 
desde el Valle de la Estrella pasando por toda la zona 
Atlántica Los Chiles, Guatuso, U pala, La Cruz y cayen
do ahí al Golfo de Papagayo. 

-¡,Qué planteamiento tiene usted en lo referen
te a politica exterior? 

En política exterior tenemos que hacer cinco co
sas. Una seguir con el desarme mundial; tenemos que in
corporar la re valoración de la lucha de José Figueres por 
un nuevo orden internacional que p1ivilegie el precio de 
los productos de nuestras maierias prima~ y el salario mí
nimo internacional; otra es establecer relaciones diplo
máticas con Is China Comunista. 

No es posible que nosotros ignoremos un país de 
mil cien millones de habitantes; también necesitamos 
trasladar la embajada de Jerusalem a Te! Aviv nosotros 
somos amigos de Israel, pero creo que estamos en un 
momento en que para los dos países nos conviene abrirle 
mayores espacios al mundo árabe y. finalmente hacer la 
libertad de Cuba una tesis de la política exte1ior de Costa 
Rica. 

No estoy diciendo establecer relaciones diplomáti
cas. Estas sugerencias no me traen votos ni potenciale~ 
contribuycnles. 

Vendrán sorpresas 
grandes 

-Independientemente de la1 
ideas, Araya, Corrales y Margarit• 
han dicho que al partido Liberaciór 
no le conviene que Figueres sea el 
precandidato por las dudas o censu
ras por algunos de sus actos. ¿Que 
piensa usted de eso'! 

La respuesta a esa preocu
pación es precisamente mi precan
didatura. Yo no estoy, ni he podido 
estar satisfecho con ninguno de los 
nombres que se han citado por dife
rentes razones, por eso mi respuesta 
porque el único precandidato por el 
que yo voto con toda confianza es 
por Francisco Morales. Esas son la~ 
razones por las que he mantenido 
esta.tm:ha tan difícil tan cuesta ani
ba como la precandidatura. Lo oou. 
yo he dicho desde el principio, ga
ne quien gane en la convención yo 
estaré al día siguiente apoyando 
de~de el principio. Yo rto creo mu
cho en las encuestas, en los analis
ta¡, políticos, pueden venir sorpre
sa~ muy grandes del electorado que 
se va a encontrar con su propia 
conciencia en el cubículo a la hora 
de deposi1ar su vo10, va a pesar 
mucho todas las cualidades intelec
tuales, políticas y morales de cada 
precandidato y el voto es privado y 
secreto y pueden venir sorpresas 
muy grdndes. 

-¿Cuáles podrían ser esas 
sorpresas? 

-El que por ejemplo un nom
bre como el mfo sea favorecido por 
una votación mayor de las que ban 
me dado las encuestas o los propios 
analisias, porque empieza a erne1 · 
ger lo que yo estoy sintiendo y lla
mando un voto de conciencia. La 
persona que quiere satisfacer su 
conciencia cívica y puede venir una 
reacción hacia precandidatos que 
no nos han dado las encuestas. 

-¿Entre esas sorpresas está 
el que ningún candidato obtenga 
el porcentaje para ser electo y 
obligue a unas segundas eleccio
nes? 

Puede darse. Yo estaba 
convencido de que tal vez alguno 
de los precandidatos iba a pasar con 
facilidad el 45 por ciento pero estoy 
simiendo que el costarricense no se 
ha decidido y está esperando solu
ciones. 

Me asusta que 
Liberación gane 

-¿Siendo un político 
de larga trayectoria de Li

~,: beración Nacional cómo ve 
el partido sus defectos y 
que futuro tendría? 

Si le contesto electo
ralmente que es un respuesta 
superficial le digo que veo el 
partido muy bien, cuando un 
62 por ciento de los costarri
censes quieren que el partido 
vuelva al Gobierno. 

Pero la segunda es con
testar con seriedad y lo que a 
mí me asusta es ganar las 
elecciones para qué. 

Porque el partido ha 

I
!' caí do en una falta de di rec
'll ción política no ha podido 

forjar con ideas alternativas 
ni siquiera hacer una oposi
ción decorosa ante el Gobier
no. 

He sido yo con el pro
yecto de cesantía que he lo
grado persuadir al Gobierno 
y ha surgido una idea que es
tá por convertirse en una idea 
de consenso nacional. 

Desde el punto de vista 
político una falta de direc
ción política absoluta no se 
puede bacer política sin ideas 
usted tiene que tener ideas al
ternali vas frente a este Go
bierno. 

El partido atraviesa una 
crisis de identidad ideológica 
que no podemos negar. 

Por muchos años vivi
mos con dogmas por ejemplo 
la banca estatal hoy día si us
ted estudia los 21 bancos pri
vados probablememe 22 son 
de liberacionistas. 



Dr. Jaime 
Daremblum, 

abogado y politólogo 

-¿Cuál sería su estrategia 
de comercio exterior? ¿Prose
guiría el actuiit proceso de aper
tura del país? 

La integración mundial 
por bloques y regiones es inexora
ble. Solamente debemos ser caute
losos en la protección de lo que ya 
hemos hecho internamente y, muy 
agresivos· en cosas que estamos 
empezando a hacer y donde hay 
mercado mundial, como la citri
cultura. Ha sido obra de Libera
ción la indumb1 )·,-ación del país y 
Ja creación de una clase empresa-

Dr. Fernando 
Ferraro, 

jefe de la sección de 
Cirugía del Hospital 
Calderón Guardia. 

Siempre he creído que si Ja 
Caja no variaba su comportamien
to laboral hacia sus empleados, 
esa actitud indiferente o despecti
va podría ser un factor en el fraca
so de esa gran institución. Hoy la 
historia me ha dado Ja razón, por
que el cariño del trabajador hacia 
la institución se ha convertido en 
indiferencia y la mística en crítica 
destructiva. ¿Qué haría usted para 
recuperar el tiempo perdido? 

Una reforina profunda a la 
estructura instirucional y adminis
trativa de la Caja buscando nuevas 
formas de gestión participativa y 

Dr. Jorge 
Enrique 
Romero, 
decano de la 

Facultad de Derecho. 

-¿Cuáles son las medidas 
políticas si llega a ser presidente 
para enfrentar el desempleo de 
la juventud y de los profesiona
les que se gradúan en la univer
sidades? 

-En qué áreas creamos em
pleo: uno, en servicio; dos, en 
agrícola y tres en la pequeña em
presa que pasa por artesania y la 
empresita familiar. 

No existe una política de em
pleo para el profesional que sale a 
los 23 años con un título. Por 
ejemplo, que va hacer el ab~gado, 
el periodista, ·e1 ingemero mdus-

rial, gerencial y soy muy panida
rio, por ejemplo, de fortalecer el 
mercado común centroamericano. 
Yo seguiría con Ja aperturn pero le 
incluyo prudencia y gradualidad. 
En esto último me refiero a que si 
se suelta el mercado a que entre 
competencia de países que produ
cen mejor que nosotr0s eso origina 
quiebra y desempleo. Por ejemplo, 
las menneladas norteamericanas 
están más· baratas que las naciona
les, qué va a pasar con la pequeña 
y mediana industria de las merme
ladas y confituras hay que ir en un 
proceso gradual y de acomodo. En 
todo esto soy partidario a mante
ner algunos de los in.centi vos al 
productor nacional hasta tanto se 
acomode a la economía mundial. 

democrática de todos los trabaja
dores desde el misceláneo hasta el 
científico. Solo así podremos des
bw1lcratizar, humanizar y rescatar 
la mística del trabajo institucional. 
Y o le concedo parte de razón al 
Dr. Ferraro pero él es testigo tam
bién de que yo hice grandes es
fuerzos por crear el clima obrero 
patronal adecuado. Esa indiferen
cia se debe a una aplastante es
tructura burocrática y a Ja sensa
ción de falta de participación en la 
gestión de la instirución. 

A la junta directiva y a las ge
rencias se les ha visto como una 
instirución lejana, elevada, distan
te y casi incaica. 

Nuestra seguridad social es 
de las más avanzadas de América 
Latina, sin embargo, instiLucional
mente, mantenemos la vieja es
tructura del seguro social bizmar
quiano del siglo pasado. 

tria!, para no hablar ya del sociólo
go o del economista. 

Por eso es que nosotrOs con 
ese fondo· de ahorro interno vamos 
a disponer de una suma de $150 
milloneli al año para facilitar a ese 
profesional para que pueda montar 
su ernpresita de asesoría o pueda 
entrar a la agricultura. 

Llegó la hora de que nosotros 
incorporemos a la revolución agrí
cola al profesional. 

Incluso voy más lejos, desde 
hace 15 años vengo esLudiando la 
posibilidad de construir en las dos 
fronteras con Nicaragua y Panamá 
una ciudad completa a partir dejó
venes profesionales. 

Ellos lo hacen con fines de 
seguridad pero sí podríamos en 
Upala, Los Chiles, Guaruso en esa 
zona none tomar 1 O o 20 mil hec
táreas y construir un polo de desa
rrollo a partir·de puros profesiona
les jóvenes. 

Lic. Francisco 
Castillo, 

penalista 

- ¿Cuáles son las refor
mas que debe sufrir el Poder 
Judicial para adecuarlo al si
glo XXI? 

Empecemos por Ja refor
ma a Ja elección de Jos magistra
dos. Yo propongo que sean de 
varias temas. Que se establezca 
una carrera j lldicial interna se
gún la cual jueces y otros fun
cionarios puedan ser sometidos 
a una terna ante Ja Asamblea 
Legislativa. 

El colegio de Abogados de
be hacer otra terna con aboga
dos litigantes y una última tema 
con los juristas que se dedican a 
la investigación y la enseñanza 
del derecho y claro dejarle una 
potestad a Ja Asamblea Legisla
tiva para que puedan presentar 
sus candidatos. Lo otro es un 
asunto de presupuesto. Yo soy 
abogado litigante y puedo darme 
cuenta de Ja magnitud de los 
asuntos que está manejando la 

Dr. Julio Jurado 
del Barco, 

ex diputado 

El comité ejecutivo del 
PLN acogió el 5 de noviembre 
de 1992 un dictamen de la co
misión nombrada para estudiar 
la banca nacionalizada, según 
la cual los depósitos en cuentas 
corrientes o a plazos menores 
de 90 días deben mantenerse en 
Jos bancos del Estado, con lo 
que se baja a la mitad los 180 
días que establece la ley y, so
bre todo, se violan las disposi
ciones del último congreso ideo
lógico Matilde Marín Chinchi
lla, motivo por el cual presenté 
una acusación ante el Tribunal 
de Etica. ¿Es aceptable que el 
comité ejecutivo pase por enci
ma de un congreso ideológico? 

-No es aceptable. El con
greso ideológico es la máxima 
autoridad en materia doctrinaria 
del partido. Yo he defendido en 
esta campaña la banca estatal y 
he propuesto tres acciones. A) 
despolitizarla, B) desburocratizar
la y C) desindicalizarla. Hoy Cos
ta Rica tiene un sistema· financie
ro nuevo, compuesto por bancos 
del estado, bancos privados y 
bancos de interés social. Nuestra 
tendencia ha propuesto una nueva 
Ley Orgánica del Sistema Finan-

Cone. Se atiborran los juzgados 
por eso hay que volver a darle 
recursos masivos a Ja Corte para 
que introduzcan toda una refor
ma administrativa y de moderni 
zación. El tener buena; salarios. 
idoneidad y calidad humana en 
el personal reposa mucha de la 
seguridad frente a las tentacio
nes del mundo. 

ciero que expre.~e adecuadamente 
la realidad de hoy. El tribunal de 
ética tiene que examinar la de
nuncia. Además, yo propongo 
que apenas se gane la elección 
para presidente se convoque a un 
nuevo congreso ideológico del 
partido que pueda servir de fun
damento doctrinario y político al 
nuevo Gobierno. Ese congreso 
debe estudiar problemas como el 
de la banca, Ja educación, la segu
ridad del estado, Ja política social, 
y en algunos campos en Jos que el 
partido se ha quedado rezagado y 
que Je sirva de fundamento políti
co y doctrinario al nuevo Gobier
no de Liberación. 


